



SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# SISTEMA PENITENCIARIO

Síntesis informativa

# “mente mujer

la voz que  
inspira

#LABOR  
COMUNITARIA  
—  
CREAN  
NUEVAS  
oportunidades

RASHEL COHEN, A TRAVÉS  
DE FUNDACIÓN REBECA  
LAN, AYUDA A MUJERES  
PRIVADAS DE SU LIBERTAD  
EN SU PROCESO DE  
REINSERCIÓN SOCIAL

4/5

Fundación  
Rebeca Lan  
Ayuda a crear en ti

**H** HERALDO  
MEDIA GROUP

FOTO: CORTESÍA

#NUEVAS OPORTUNIDADES

# TRABAJAN POR LA REINserción SOCIAL

HA LOGRADO IMPACTAR A MÁS DE 17 MIL MUJERES PRIVADAS DE SU LIBERTAD AL CONTRIBUIR PARA FORJARLES UN FUTURO MEJOR

LAS MUJERES DEL HERALDO DE MÉXICO.COM

La fundadora y presidenta de la Fundación, Rebecca Lan, ha trabajado por el bienestar y el futuro de las mujeres privadas de su libertad en diversos penales de mujeres como el Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatlán.

La fundación fue creada en 2016, en memoria de mi madre, la señora Rebecca Lan, quien fue injustamente encarcelada por un delito que no cometió, y después de cinco años se comprobó que fue inocente", comentó Cohen en entrevista para **El Heraldo de México**.

Este episodio sucedió cuando Rachel tenía 13 años: "Para mí fue una época muy difícil. Recuerdo que iba los fines de semana a verla, ahí mi madre hizo amigos con los que consulté, escuché sus historias, comí, y se convirtió en mi familia por años".

Cohen Lan recuerda que su madre organizaba diversas actividades con sus compañeras, por lo que decidió crear

la fundación para seguir con esa labor.

Generamos programas para las internas, sus familiares e hijos, que fortalezcan el bienestar integral, el desarrollo humano, la educación y capacitación, el arte, la cultura y la salud. Así como centro y fuera del penal oportunidades para ellas, enseñándoles herramientas básicas que prevengan la reincidencia", puntualizó.

Muchas de las mujeres que se encuentran privadas de su libertad es por equivocación, por falta de dinero, por seguir a la pareja, o porque eran maltrataadas y tuvieron que defenderse.

Una de las principales prioridades de Rachel es ayudar a las internas e que crecen en su penales, para que al salir tengan nuevas oportunidades, es por esa razón que lanzó el programa **Crece en ti**.

Buscamos convenios con empresas para que las brinden trabajo al salir, de lo contrario les otorgan becas a sus hijos para que terminen sus estudios. Las mujeres que salen de prisión merecen nuevas oportunidades laborales para que puedan sobrevivir, tengan una mejor calidad de vida y puedan sentirse valoradas", comentó Cohen. Agregó que solo 5 por ciento de las mujeres que recuperan su libertad, consiguen empleo, y muchos de ellos son madres solteras.

## GRANDES CAMBIOS

• En 2016 se creó la Fundación para el Bienestar Integral de las Mujeres Privadas de su Libertad.

• En 2017 se creó el programa Crece en ti para apoyar a las internas y sus familias.

• En 2018 se creó el programa Crece en ti para apoyar a las internas y sus familias.



ellas ha aprendido a tener corazón, y se sienten útiles y valen."

Estos dos años en los países el tema del COVID se volvió muy difícil, el abandono familiar y el no tener otras, les causó angustia, estrés y depresión."

Como sociedad debemos evitar juzgar, ser más empáticos, sensibles y aprender a dar oportunidades."

CASTELLÓN, MICH., JUN 2012

## FUNDACIÓN



## 2017

FACTO POR LOS DERECHOS DE LAS MUJERES Y LAS NIÑAS

## 2018

FIRMA CONVENIO CON LA SSP DE BAJA CALIFORNIA

## 2018

3ER LUGAR DEL PREMIO NARCOS KATZ

TRABAJAN CON CINCO EJE:

- FORTALECIMIENTO DE LA CAPACIDAD
- FORTALECIMIENTO DE LA PARTICIPACIÓN
- DESARROLLO DE PRODUCTOS
- ASISTENCIA TÉCNICA
- FORTALECIMIENTO DE LA VISIBILIDAD





**SE CUELGA MEDALLITA**

La que intentó colarse de las acciones del gobierno capitalino, fue la alcaldesa del barrio Obregón, La Esmeralda. Al respecto, el video que hizo la alcaldesa de Obregón, cuyo nombre es la nota 57, cuyo nombre es en la demarcación. En un video, la alcaldesa aseguró que la decisión de quitarles la concesión fue tras 9 meses de solicitarlo a Semov y le atender quejas de usuarios, aunque según autoridades de la ciudad el proceso inició porque del 2021 al 2022 hubo 339 quejas por redes y el SUAC tuvo 17 hechos de tránsito con un fallecimiento. Aún así, La dice que ella puso su granito.

**POR LA DIVERSIDAD**

En la Subsecretaría de Sistema Penitenciario de la SSC local decidieron no quedarse atrás y en el marco de la "Marcha del Orgullo LGBTQTIQ+" hicieron actividades y hasta marchas en el encierro. Y es que, según dicen, al interior de los 13 centros de reclusión de la ciudad se promueve una cultura de inclusión y respeto de la diversidad. El objetivo ha sido erradicar prejuicios y actitudes homofóbicas, porque al interior de los centros hay 011 personas privadas de la libertad de esta comunidad.

**DIME DE QUÉ PRESUMES...**

El presidente de Morena, Mario Delgado, asegura que habrá unidad al interior de esta fuerza política en la elección del candidato al gobierno del Edomex, porque, según dice, más allá de intereses personales debe prevalecer el interés en este proceso histórico. Sin embargo, quien parece no estar contento de cómo se acomodan las cosas es el alcalde de Ecatepec, Fernando Vargas, quien considera que los cambios de Delgado están en apeo a las promesas de Texcoco. Habrá que ver cómo se desenvuelve para acabar con el problema.

